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ACTA NÚMERO CU-E-008-12-2009 

CONSEJO UNIVERSITARIO  

SESIÓN EXTRAORDINARIA 

 

15 y 16 de Diciembre de 2009 

En la Ciudad Universitaria, “José Trinidad Reyes”, Tegucigalpa, Municipio del Distrito 
Central, en el Auditórium “José Oswaldo Ramos Soto”, el martes quince de diciembre de 
dos mil nueve, siendo las 10:07(Hrs) de la mañana, se dio inicio a la Sesión Extraordinaria 
del Consejo Universitario con la asistencia de los siguientes Miembros: MSC. JULIETA 
CASTELLANOS RUIZ, Presidenta; FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS: ABOGDA. MARIA 
ANTONIA NAVARRO BUSTILLO, Decana; DR. FERNÁN NUÑEZ PINEDA, Representante 
Propietario Claustro de Docentes; FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS: DR. DAGOBERTO 
ESPINOZA MURRA, Decano; Dr. GUILLERMO EMILIO AYES CARIAS, Representante 
Propietario Claustro Docente; FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS. MSC. BELINDA 
FLORES DE MENDOZA, Decana; LIC. RODIMIRO MEJIA MERINO, Representante Propietario 
Claustro Docente; LICDA. ROSA MARIA TRIMARCHI, Representante Suplente Claustro 
Docente; FACULTAD DE CIENCIAS QUÍMICAS Y FARMACIA: DRA. MARÍA  VICTORIA 
ZELAYA, Decana; FACULTAD DE ODONTOLOGÍA: DRA. LOURDES MURCIA CARBAJAL, 
Decana; DR. LYNDON HERNÁNDEZ, Representante Propietario Claustro Docente;   
FACULTAD DE INGENIERÍA: ING. JOSÉ MÓNICO OYUELA, Decano; ING. ORLANDO 
PANIAGUA LOZANO, Representante Propietario Claustro Docente; FACULTAD DE 
CIENCIAS: DRA. MIRNA MARÍN, Decana; FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES: LIC. IMELDA 
LIZETH VALLADARES, Decana; LIC. MARÍA ELENA MÉNDEZ, Representante Propietario 
Claustro Docente; FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES: ARQ. ROSAMALIA ORDOÑEZ 
FERRERA, Decana; CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL LITORAL ATLÁNTICO (CURLA): 
LIC. AUGUSTO RICARDO AGÜERO NAVARRO, Director; ING. ROSSEL LEONEL MATUTE, 
Representante Propietario Claustro Docente; BR. CRISTHIAN HERNÁNDEZ CANO, 
Representante Propietario Estudiantil; CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL LITORAL 
PACÍFICO (CURLP): DR. WILFREDO DOMÍNGUEZ, Director; LIC. MARIO MEDINA, 
Representante Propietario Claustro Docente; CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL 
CENTRO (CURC): ING. OSCAR MEZA PALMA, Director; ABOG. JUAN FERNANDO PAZ, 
Representante Propietario Claustro Docente; BR. JACOBO JOSÉ HERRERA GÁMEZ, 
Representante Propietario Estudiantil; CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL VALLE DEL 
AGUAN (CURVA) ING. JOSÉ LEONEL CASTILLO, Director; ING. CAROLINA VENTURA DE 
PUERTO, Representante Propietario Claustro Docente; BR. LOREN LINETH MURILLO, 
Representante Propietario Estudiantil; CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DE 
OCCIDENTE (CUROC) ING. CARLOS JAAR, Director; ING. MARIBEL MEDINA BARAHONA, 
Representante Propietario Claustro Docente; JOSÉ MANUEL DUBÓN MACHADO, 
Representante Propietario Estudiantil; UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE 
HONDURAS VALLE DE SULA (UNAH-VS): LIC. CARLOS ALBERTO PINEDA FERNÁNDEZ, 
Director; ABOG. MARIO ROBERTO GARCÍA, Representante Propietario Claustro Docente; 
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS  UNAH TEC-DANLI: Msc. CARLA 
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LIZZETH GARCÉS RIVERA, Directora; MSC. JUAN FLORENCIO ANTÚNEZ, Representante 
Propietario Claustro Docente; BR. CHRISTIAN ANTONIO RAMOS, Representante 
Propietario Estudiantil; DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR: ABOG. VÍCTOR ISAÍAS 
MOLINA, Director.  
 

PUNTO No.1.  

COMPROBACION DEL QUORUM 

La Secretaría procedió a llamar en segunda convocatoria por su nombre a cada uno de los 
profesionales y estudiantes que conforman el Honorable Consejo Universitario; 
concluyendo hay diecisiete (17) miembros propietarios, sucesivamente se estarán 
incorporando los miembros. 

 

PUNTO No.2 

La Presidencia declaró abierta la sesión en segunda convocatoria, y en virtud  de realizarse 
sesión de carácter extraordinario del Consejo Universitario, la Msc. Julieta Castellanos 
Presidenta de este máximo organismo de gobierno, enfatizó: “Muy  buenos días y 
bienvenidos a todo y todas, la sesión queda abierta a las 10:07 de hoy 15 de diciembre, gracias.” 

 
PUNTO No.3  

LECTURA DE LA AGENDA.  

La Secretaría dio lectura a la Agenda:  

1. Comprobación del Quórum 

2. Apertura de la Sesión; 

3. Lectura de la Agenda; 

4. Presentación de los Informes Anuales de 2009, a solicitud de la Presidencia del Consejo 

Universitario, de conformidad a la Programación establecida para la presente Sesión.  

5. Lectura, Discusión y Aprobación del  Acta  No. CU-E-008-12-2009;   

6. Cierre de la Sesión. 

 

PUNTO No.4 

PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES ANUALES DE 2009, A SOLICITUD DE LA PRESIDENCIA 
DEL CONSEJO UNIVERSITARIO, DE CONFORMIDAD A LA PROGRAMACIÓN ESTABLECIDA 
PARA LA PRESENTE SESIÓN.  

Para el desarrollo de este punto, la Secretaria Abog. María Antonia Navarro, exteriorizó: 
“En la programación de la sesión ordinaria se va utilizar un sistema  que la señora 
Presidenta del Consejo ha explicado muy ampliamente, si ustedes se fijan en la hora de la 
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exposición cada uno de los personeros que vienen a exponer al Consejo tienen 30 
minutos, los 30 minutos está dividida en dos modalidades la primera es 15 minutos de 
exposición y la otra parte son 15 minutos de preguntas, aquí quisiéramos pedirle a los 
consejeros hacer preguntas puntuales, los comentarios siempre son recibidos pero como 
este es un informe para manejar un tiempo también, preferimos que sean preguntas 
puntuales para que el funcionario también en presente pueda contestar las mismas, en 
ese orden de ideas para el sistema de preguntas la presidencia va llevar el orden de 
intervenciones. Los lineamientos para presentación del informe en la circular que fuera 
remitida por la Lic. Julieta Castellanos en su condición  de Rectora y Presidenta de este 
órgano establecía que se preparara un informe anual 2009 para ser presentado en sesión 
extraordinaria del Consejo los días martes 15 y miércoles 16, el tiempo para presentar el 
informe es de 15 minutos para presentación y 15 minutos para preguntas; el informe dice 
la circular debe de recoger los elementos esenciales del trabajo en el 2009 y una 
propuesta para mejorar el desempeño del año 2010. Particularmente también el 
programa de exposición, el orden de presentación establecida que el informe debe 
desarrollarse en el tiempo ajustado según la calendarización, se debe de presentar una 
estructura, avances, el estado actual del proceso de reforma universitaria, cuales son os 
problemas institucionales para avanzar, las expectativas y logros y la propuesta para 
mejorar el desempeño desde las unidades académicas, entonces la dinámica seria que la 
mesa directiva llevaría el tiempo de exposición. Entonces la Secretaría pide a los 
diferentes invitados a rendir informes que por favor le trasladen su copia electrónica para 
registro de Archivo y efectos del acta. Según lo programado tendríamos el primer informe 
que le corresponde a la Dra. Rutilia Calderón Padilla, Vicerrectora Académica. Mientras 
tanto quiero anunciarles que ha habido una permuta interna de presentaciones entre la 
Decana de ciencias Económicas y el Director Carlos Pineda de UNAH-VS, después de la 
exposición de la Vicerrectoría Académica, vendría la exposición de la Msc. Belinda Flores 
de Mendoza y El Lic. Carlos Pineda pasaría para después del almuerzo. 

  
- La Secretaría anunció el punto informes, los cuales constan íntegramente en el acta 

literal,  en el orden siguiente: 

 
a) INFORME DE GESTIÓN DE LA VICERRECTORÍA ACADÉMICA 

E INFORME  DE  ALCANCES DE LA REFORMA ACADÉMICA. Presentado por la Dra. 
Rutilia Calderón Padilla, Vicerrectora Académica. 

  
 Seguidamente la Dirección de Docencia presentó su Informe de Gestión,  

 
Efectuaron las interrogantes los Miembros Consejeros Presidenta Msc. Julieta 
Castellanos y la Secretaria Abog. María Antonia Navarro, las que fueron evacuadas por 
la Dra. Rutilia Calderón, Vicerrectora Académica. 

 
Finalmente, la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a la Vicerrectora 
Académica, Dra. Rutilia Calderón, por su Informe y las explicaciones brindadas a los 
Miembros Consejeros. 
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b) INFORME AL CONSEJO UNIVERSITARIO EN EL MARCO  DE LOS PROGRAMAS 
PRIORITARIOS DE LA REFORMA UNIVERSITARIA. Presentado por la Msc. Belinda Flores 
de Mendoza, Decana de la Facultad de Ciencias Económicas, Administrativas y 
Contables. 

 

Seguidamente efectuaron las interrogantes los Miembros Consejeros Presidenta Msc. 
Julieta Castellanos y la Secretaria Abog. María Antonia Navarro, las que fueron 
contestadas por la Msc. Belinda Flores de Mendoza, Decana de la Facultad de Ciencias 
Económicas, Administrativas y Contables. 

 

Finalmente, la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a la Decana, Msc. Belinda 
Flores de Mendoza, por su Informe y las explicaciones brindadas a los Miembros 
Consejeros. 

 

c) INFORME DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE TECNOLOGÍAS, presentado por la Lic. Patricia 
Hernández, Directora. 

  

 Efectuaron las interrogantes los consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, 
Secretaria Abog. María Antonia Navarro, Ing. Oscar Meza Palma y con la venia de la 
presidencia la Dra. Rutilia Calderón, Vicerrectora Académica, las que fueron evacuadas 
por la Directora Patricia Hernández.  

 

Finalmente, la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a la Directora, Patricia 
Hernández, por su Informe y las ilustraciones brindadas a los Miembros Consejeros. 

 

d) INFORME DE LA DIRECCIÓN ACADÉMICA DEL SISTEMA UNIVERSITARIO DE 
EDUCACIÓN A DISTANCIA. (SUED), presentado por la Lic. Lilian Ferrera Amaya, 
Directora.    

 
La Señora Presidenta Msc. Julieta Castellanos, enfatizó: “Voy a salir a una gestión que 
tiene que ver con el Consejo, a retirar unos fondos para cubrir gastos de esta sesión, voy 
aprovechar que yo escuche en privado casi dos horas a la DIE y también escuche el 
informe del Sistema de Admisiones toda una mañana que fue un informe muy amplio y 
precisamente la riqueza e ese informe me motivo a que vinieran y todos lo escucháramos 
así que no se trata de no dar importancia a estas dos exposiciones per habiendo oído a la 
DIE en una exposición amplia hace unas cuatro semanas y habiendo oído también el 
informe de la Lic. Tamashiro voy aprovechar hacer una gestión propia del Consejo para 
estos tres días de gestiones, así que la Dra. Calderón va quedar en la presidencia en mi 
ausencia, muchas gracias. 

 

 Realizaron las interrogantes los consejeros Ing. Oscar Meza Palma y la Lic. María Elena 
Méndez, las que fueron contestadas por la Directora Lilian Ferrera.  
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Finalmente, la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Rectora, agradeció a la Directora, 
Lic. Lilian Ferrera Amaya, por su Informe y las explicaciones brindadas a los Miembros 
Consejeros. 

 

e) INFORME DE ACTIVIDADES DE LA DIRECCIÓN DE INNOVACIÓN EDUCATIVA (DIE), 
presentado por la Lic. Martha Quintanilla, Directora. 

Efectuaron las interrogantes los miembros consejeros la Dra. Rutilia Calderón, en su 
calidad de Presidenta, Ing. Oscar Meza Palma y la Lic. Imelda Valladares, las que fueron 
evacuadas por la Directora Martha Quintanilla. 

 

Seguidamente, la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Rectora, agradeció a la 
Directora, Lic. Martha Quintanilla, por su Informe y las explicaciones brindadas a los 
Miembros Consejeros. 

 

f) INFORME ANUAL DE LA DIRECCIÓN DE SISTEMA DE ADMISIÓN GESTIÓN  2009 Y 
RESULTADOS DE LA PAA 2006-2009. Presentado por la Lic. Rita Tamashiro, Directora. 

 Realizaron las interrogantes la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Presidenta, Lic. 
María Elena Méndez y la Lic. Imelda Valladares las que fueron evacuadas por la Lic. Rita 
Tamashiro, Directora. 

 

La Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Rectora, agradeció a la Directora, Lic. Rita 
Tamashiro, por su Informe y las explicaciones brindadas a los Miembros Consejeros. 

 

g) INFORME DE LABORES 2009, AUDITORIA INTERNA. Presentado por el Lic. Juan José 
Cruz, Auditor Interno. 

  
 Efectuaron las interrogantes la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Presidenta, 

Secretaria Abog. María Antonia Navarro, Lic. María Elena Méndez y el Abog. Víctor 
Isaías Molina, las que fueron contestadas por el Lic. Juan José Cruz. 

 
Finalmente la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Rectora, agradeció al Lic. Juan José 
Cruz, Auditor Interno, por su Informe y las ilustraciones brindadas a los Miembros 
Consejeros. 

 
Seguidamente de conformidad con el Artículo 72 del Reglamento del Consejo 
Universitario se procedió a suspender la Sesión a las 2:20(hrs) de la tarde para el 
almuerzo.   

 
La Presidencia reanudó la Sesión, siendo las 3:55(hrs) de la tarde, continuando con la 
agenda establecida, pasó a: 
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Acto seguido con la venia de la Presidencia la Representación del PNUD y en nombre del 
Proyecto de Seguridad, Justicia y Cohesión Social, para el Desarrollo con un convenio con 
la UNAH, procedió a la entrega de una parte de  instrumentos que consisten en una 
batería Acústica, tres guitarras, micrófonos profesionales, guitarras clásicas y HOT RAID de 
guitarras y de baterías acústicas, esto como un primer lote de entrega de instrumentos 
que le sirvan a la Carrera de Artes.” 

 

Seguidamente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, conceptualizó: “Bueno, si esto lo 
recibe el Jefe del Departamento de Arte bajo cuya custodia quedan los instrumentos y 
ojala que el próximo año, comenzando el año tengamos el segundo lote y creo que el 
Departamento de arte así como todas las unidades de la Universidad deben de recibir el 
apoyo y también creo que debemos de buscar los apoyos en la Cooperación Internacional 
hay que ir a tocar puertas porque de repente solo con la universidad no va ser posible con 
los recursos propios hacer todo lo que tenemos que hacer, muchas gracias al PNUD, 
muchas gracias al proyecto, aquí están dos de los representantes y al señor también don 
Oscar que nos trajo las cajas hasta acá, bueno están recibidos y muchas gracias. 
Participando al respecto con la venia de la presidencia el Jefe de Departamento de Artes. 

 

La Presidenta Msc. Julieta Castellanos, explicó:” La Abog. Navarro tuvo que salir pero va 
asumir la Secretaría la Dra. Mirna Marín, vamos a tomarle juramento antes que asuma la 
Secretaría del Consejo Universitario.” 

 
Seguidamente a propuesta de la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, y adoptando el 
método de votación levantando la mano. Se aprobó lo siguiente: “Nombrar a la Dra. Mirna 
Marín, Decana de la Facultad de Ciencias como Secretaria AD-HOC de este Consejo 
Universitario para esta parte de la Sesión.” 
 
 

La Señora Presidenta, nuevamente  en el uso de la palabra,  a efecto de realizar el acto de 
Juramentación de la Secretaria AD-HOC del Consejo Universitario para esta Sesión,  para 
que con la  formalidad del caso se procediera a tomarle la Promesa de Ley respectiva 
expresando en tal sentido lo siguiente: 

 

“Señora Consejera Dra. Mirna Marín, Decana de la Facultad de Ciencias: Prometéis 
cumplir y hacer cumplir la Constitución de la República y las Leyes en particular la Ley 
Orgánica de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, y los Reglamentos de la 
misma”. 

 
A lo que  la Dra. Mirna Marín respondió: “SI PROMETO”. 

 

Nuevamente la Señora Presidenta en el uso de la palabra: Prometéis, contribuir con 
vuestro talento, capacidad y esfuerzos a luchar por lograr el pleno desarrollo de la 
Universidad Nacional Autónoma de Honduras, especialmente en el alcance de los 
principios y  objetivos  de la Reforma Universitaria? 
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A lo que  la Dra. Mirna Marín respondió: “SI PROMETO”. 

 

En consecuencia, la Señora Presidenta finalmente dijo: A nombre de la Universidad 
Nacional Autónoma de Honduras, estáis  autorizados para que toméis posesión de vuestro 
honroso cargo de Miembros del Consejo Universitario de nuestra Alma Máter, muchas 
felicidades”. 

 

h) INFORME 2009 UNAH-VS. Presentado por el Lic. Carlos Alberto Pineda, Director de 
UNAH-VS. 

  

Efectuaron las interrogantes la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Presidenta y el 
Dr. Guillermo Emilio Ayes las que fueron contestadas por el Lic. Carlos Alberto Pineda, 
Director.  

 

Finalmente la Dra. Rutilia Calderón, en su calidad de Rectora, agradeció al Director de 
UNAH-VS Lic. Carlos Alberto Pineda, por su Informe y las explicaciones brindadas a los 
Miembros Consejeros. 

 

i) INFORME DE ACTIVIDADES 2009. Presentado por el Representante del Lic. Cesar 
Ortega. 

  

Seguidamente efectuaron interrogantes la Msc. Julieta Castellanos y el Lic. Carlos 
Alberto Pineda, las cuales fueron evacuadas satisfactoriamente. 

 
 Finalmente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a los expositores por su 

informe y las explicaciones brindadas a los miembros. 

 

j) INFORME DE LA SITUACIÓN FINANCIERA. Presentado por la Lic. Cristiana Nufio, 
Directora de la Junta de Dirección Universitaria. 

 
 Formularon interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos y el Dr. Guillermo 

Emilio Ayes, las cuales fueron contestadas por la Directora Lic. Cristiana Nufio. 

 
 La Señora Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a la Lic. Cristiana Nufio por su 

informe y las ilustraciones brindadas. 

 
k) INFORME ANUAL 2009. Presentado por el Ing. José Mónico Oyuela, Decano de la 

Facultad de Ingeniería. 
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 Efectuaron interrogantes los miembros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Dra. Mirna 
Marín actuando como Secretaria AD-HOC y el Dr. Guillermo Emilio Ayes, las cuales 
fueron contestadas por el Decano de la Facultad de Ingeniería, Ing. José Mónico 
Oyuela. 

 

 Finalmente la Presidencia agradeció al Ing. José Mónico Oyuela, Decano por su informe 
y las explicaciones brindadas a los miembros consejeros.   

 

l) INFORME DEL CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DE OCCIDENTE (CUROC). Presentad 
por el Ing. Carlos Antonio Jaar, Director. 

 

 Realizaron interrogantes y comentarios la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Ing. 
Maribel Medina Barahona y con la venia de la cámara el Dr. Ernesto Paz, Vicerrector de 
Relaciones Internacionales.  

 
 La Msc. Julieta Castellanos, Presidenta de este Consejo agradeció al Ing. Carlos Jaar, 

Director por su informe y las ilustraciones ofrecidas a los miembros del Consejo. 

 
ll) INFORME DEL SISTEMA DE INGRESO, PERMANENCIA Y PROMOCIÓN. Presentado por 

el Ing. José Letona, Director. 

 Efectuaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, 
Dr. Guillermo Emilio Ayes, Lic. Imelda Valladares y la Msc. Belinda Flores de Mendoza, 
las cuales fueron evacuadas por el Ing. José Letona, Director. 

 
 Finalmente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció al Director Ing. José Letona 

por su informe y las explicaciones brindadas a los miembros consejeros. 

 
m) INFORME DE LA FACULTAD DE CIENCIAS. Presentado por la Dra. Mirna Marín, Decana 

de la Facultad de Ciencias.      

 
Seguidamente efectuaron interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, el Lic. 
Ricardo Augusto Agüero y el Dr. Fernán Núñez Pineda, las cuales fueron contestadas 
por la Decana Dra. Mirna Marín. 

 
Finalmente la Presidencia agradeció a la Dra. Mirna Marín, Decana por su informe y las 
ilustraciones brindadas a los miembros consejeros. 
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n) INFORME DE ACTIVIDADES DEL INSTITUTO HONDUREÑO DE CIENCIAS DE LA 
TIERRA (IHCIT). Presentado por su Director el Ing. Nabil Kawas. 

  
Realizaron interrogantes los miembros Consejeros Presidenta Msc. Julieta 
Castellanos y la Dra. Mirna Marín Secretaria AD-HOC, las cuales fueron evacuadas 
por el Ing. Nabil Kawas, Director. 

 

ñ) INFORME DE ACTIVIDADES DEL DEPARTAMENTO LEGAL DE LA UNAH. Presentado 
por el Abog. José Ramón Martínez Rosa, Abogado General. 

  
 Seguidamente realizaron interrogantes Presidenta Msc. Julieta Castellanos y el Lic. 

Carlos Alberto Pineda, las cuales fueron evacuadas por el Abog. José Ramón 
Martínez, Abogado General. 

  
Finalmente  la Presidencia agradeció al Abog. José Ramón Martínez por su informe e 
ilustraciones ofrecidas a los miembros Consejeros. 

 
o)  INFORME DE GESTIÓN DE LA FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES. Presentado 

por la Arq. Rosamalia Ordoñez, Decana. 

  
 Seguidamente efectuaron interrogantes Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Dr. 

Fernán Núñez Pineda y la Lic. María Elena Méndez, las  fueron evacuadas por la Arq. 
Rosamalia Ordoñez, Decana. 

  

Finalmente  la Presidencia agradeció a la Decana Arq. Rosamalia Ordoñez por su 
informe e ilustraciones ofrecidas a los miembros Consejeros. 

 
p) INFORME DE GESTIÓN DEL CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DE COMAYAGUA 

(CURC) AÑO 2009. Presentado por el Ing. Oscar Meza Palma, Director. 

 
 La Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció al Ing. Oscar Meza Palma por su 

informe. 

 
q) INFORME DE ACTIVIDADES DE LA VICERRECTORÍA DE RELACIONES 

INTERNACIONALES. Presentado por el Dr. Ernesto Paz, Vicerrector. 

 

 Efectuaron interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos y el Dr. Fernán Núñez 
Pineda, las cuales fueron evacuadas por el Dr. Ernesto Paz, Vicerrector de Relaciones 
Internacionales. 
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r) INFORME DEL CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL VALLE DEL AGUAN. 
Presentado por el  Ing. José Leonel Castillo, Director.    

 Realizaron interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos y el Dr. Fernán Núñez 
Pineda, las cuales fueron evacuadas por el Dr. Ernesto Paz, Vicerrector de Relaciones 
Internacionales. 

 
El Ing. Oscar Meza Palma, argumento: “Para que quede constancia del compromiso y la 
fidelidad que tenemos por este proyecto porque yo no creo que sea correcto que 
hayamos sido muy atentos escuchando unos 14 informes pero los que los escucharon se 
fueron una vez que los presentaron, por lo menos que quede constancia de con cuantos 
consejeros cerramos la sesión  de este día y a qué horas. 

 
En consecuencia de lo anterior la Secretaria Ad-Hoc Dra. Mirna Marín, procedió a la 
comprobación del quórum, llamando por su nombre a cada uno de los profesionales y 
estudiantes que conforman el Honorable Consejo Universitario; concluyendo hay quince 
(15) miembros propietarios, para constancia.  

 
Seguidamente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, enfatizó:”Buenas noches, a todos y a 
todas por perseverantes, hasta mañana.”  

 
Se suspendió la Sesión a las 11:40(hrs) de la noche. 

 
La Presidencia previa comprobación del quórum efectuada por la Secretaría en segunda 
convocatoria, concluyendo que hay veinte (20) miembros propietarios, reanudó la sesión 
el día miércoles dieciséis de diciembre del año dos mil nueve, a las 9:30(hrs) de la mañana. 

 
La Secretaría continuando con la Agenda, paso a la presentación de los Informes, los 
cuales constan íntegramente en el acta literal, en el orden siguiente:  
 
 
a) INFORME ACTIVIDADES DESARROLLADAS POR LA SECRETARÍA EJECUTIVA DE 

DESARROLLO DE PERSONAL EN EL AÑO 2009. Presentado por la Lic. Rosa Elia Sabillón, 
Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal. 

 
 Efectuaron las interrogantes los miembros Consejeros Presidenta MSc. Julieta 

Castellanos, Lic. Imelda Valladares, Ing. Oscar Meza Palma, Lic. María Elena Méndez  y 
el Lic. Carlos Alberto Pineda, las cuales fueron evacuadas por la Lic. Rosa Elia Sabillón, 
Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal.  
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b) INFORME DE ACTIVIDADES DE LA COMISIÓN DE CONTROL Y GESTIÓN AÑO 2009. 
Presentado por la Lic. Margarita Pavón, Comisionada de la Comisión de Control y 
Gestión. 

 
 Seguidamente realizaron interrogantes los miembros Consejeros Presidenta Msc. 

Julieta Castellanos, Secretaria Abog. María Antonia Navarro, Abog. Víctor Isaías Molina 
y el Dr. Dagoberto Espinoza Murra, las cuales fueron evacuadas por la Comisionada Lic. 
Margarita Pavón. 

 
La Secretaria Abog. María Antonia Navarro, exteriorizó:”Hay un  cambio interno en el 
orden  de exposición la Dirección de vinculación UNAH-Sociedad, pasa a las 5:00(hrs) de la 
tarde el turno que le tocaba a Química y Farmacia y la Facultad de Química y Farmacia  
asume el turno en este momento y después el orden continua hasta la Oficina  de la 
Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles nos ha pedido la hora del almuerzo, 
entonces en el turno de la VOAE sube la Facultad de Ciencias Jurídicas, Consultorio 
Jurídico e Instituto de Investigaciones Jurídicas, esos son los cambios que se reportan en el 
orden de presentaciones del día de hoy.”  

 

c) INFORME DE LABORES DE LA FACULTAD DE CIENCIAS QUÍMICAS Y FARMACIA  2009. 
Presentado por la Dra. María Victoria Zelaya, Decana. 

 
 Efectuaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos,  

Secretaria Abog. María Antonia Navarro, Dr. Dagoberto Espinoza Murra, Dra. Mirna 
Marín, Msc. Belinda Flores de Mendoza y con la venia de la presidencia la Lic. Margarita 
Pavón, Comisionada de la Comisión de Control y Gestión, las cuales fueron evacuadas 
por la Dra. María Victoria Zelaya, Decana. 

 
 Finalmente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció a la Dra. María Victoria 

Zelaya, Decana de la Facultad por su informe y las explicaciones brindadas a los 
miembros consejeros. 

 
d) INFORME DE LA DIRECCIÓN DEL CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL LITORAL 

ATLÁNTICO (CURLA). Presentado por el Lic. Augusto Ricardo Agüero, Director. 

  
 Realizaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, 

Dra. Mirna Marin, Dr. Dagoberto Espinoza Murra, Ing. Rosell Leonel Matute y la Dra. 
Maria Victoria Zelaya, las cuales fueron evacuadas por el Lic. Augusto Ricardo Agüero, 
Director. 

 
 La Presidencia agradeció al Lic. Augusto Ricardo Agüero, Director por su informe y las 

ilustraciones brindadas a los miembros consejeros. 



           UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS 

CONSEJO UNIVERSITARIO 

SECRETARIA 
COPIA DE SU ORIGINAL 

12 
 

e) INFORME PRESENTADO ANTE EL CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA GESTIÓN 
DESARROLLADA PARA LA ORGANIZACIÓN DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES. 
Presentado por la Lic. Imelda Valladares, Decana. 

 
La Presidencia agradeció a la Lic. Imelda Valladares, Decana por su informe. 

 
Seguidamente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, explicó:”Solamente para que 
tomemos una decisión a las 2 está prevista la obra de teatro los muchachos son bien 
puntuales por eso hay tiempo para una presentación pero la Dra. América nos había 
pedido la hora de almuerzo para presentar ella, en el entendido que iba a ser más tiempo 
en ese sentido puede presentar el Instituto que es el que sigue y usted continuaría 
después que regresemos de la obra teatro dándole tal vez no la hora sino 45 minutos para 
que tenga el tiempo, no sé qué les parece porque los muchachos son bastante puntuales y 
nosotros debemos también  de darles el ejemplo a ellos que no nos estén esperando allá, 
voy a pasar a presentar lo del Instituto.” 

 
f) INSTITUTO UNIVERSITARIO DE ESTUDIOS EN DEMOCRACIA, PAZ Y SEGURIDAD. 

(IUDPAS). Presentado por la Presidenta Msc. Julieta Castellanos. 

 
Efectuando interrogante el Dr. Fernán Núñez Pineda, quien felicitó a la expositora, la 
cual fue contestada por la Msc. Julieta Castellanos, expositora. 

 
La Secretaria Abog. María Antonia Navarro, anunció:” Quisiera pedir que si en los quince 
minutos que restan podemos escuchar al Consultorio Jurídico, porque aquí está su 
Director y el no puede esperar hasta las 4 de la tarde que es el turno que le tocaría a la 
Facultad de Ciencias Jurídicas.”  

 

g) INFORME DEL CONSULTORIO JURÍDICO GRATUITO DE LA UNAH 
Y SU VINCULACIÓN CON LA SOCIEDAD. Presentado por el Abog. Isauro Aguilar. 

 
 Efectuaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, 

Dra. Mirna Marín  y el Dr. Fernán Núñez Pineda. 

    
La Presidencia agradeció al Abog. Isauro Aguilar, por su informe y las ilustraciones 
brindadas a los miembros consejeros. 

 
Seguidamente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, enfatizó:” Bueno vamos a dar la 
última intervención a la Dra. Marín nos espera la Obra de Teatro que realmente no nos la 
perdamos, no se vayan a ir hacer mandados porque se van a perder una obra 
excepcional.” Manifestándose al respecto la Secretaria Abog. María Antonia Navarro. 
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La Presidencia de conformidad con el Artículo 72 del Reglamento del Consejo Universitario 
se procedió a suspender momentáneamente la Sesión a las 2:10(hrs) de la tarde para 
presenciar la Obra de Teatro AMOR DE FACTO.   

 
Seguidamente la Presidencia reanudó la Sesión, siendo las 3:20(hrs) de la tarde, 
continuando con la agenda establecida, pasó a: 

 

h) INFORME DE LA VICERRECTORÍA DE ORIENTACIÓN Y ASUNTOS ESTUDIANTILES. 
Presentado por la Dra. América Alvarado, Vicerrectora. 

  
La Presidencia agradeció a la Dra. América Alvarado, Vicerrectora por su informe. 

 
i) INFORME ANUAL 2009, ELEMENTOS ESENCIALES DEL TRABAJO Y PROPUESTA PARA 

MEJORAR EL DESEMPEÑO EN EL AÑO 2010. Presentado por la Secretaria Abog. María 
Antonia Navarro, Decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. 

  
INFORME DEL INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN JURÍDICA. Presentado por la Abog. Alba 
A. López, Directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas. 

  

Efectuaron las interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta 
Castellanos, Dr. Guillermo Emilio Ayes, las cuales fueron evacuadas por la Secretaria 
Abog. María Antonia Navarro, Decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas y con la venia 
de la Presidencia la Abog. Alba Flores, Directora del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas. 

 

j) INFORME DE GESTIÓN DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS. Presentado por el Dr. 
Dagoberto Espinoza Murra, Decano. 

  
 Realizaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos y 

el Dr. Guillermo Emilio Ayes, las cuales fueron evacuadas por el Dr. Dagoberto Espinoza 
Murra, Decano. 

 
La Presidencia agradeció al Dr. Dagoberto Espinoza Murra, por su informe y las 
ilustraciones brindadas a los miembros consejeros. 

 
Seguidamente la Secretaria Abog. María Antonia Navarro, da lectura al orden de las 
intervenciones con los cambios ya realizados. 

 
 



           UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS 

CONSEJO UNIVERSITARIO 

SECRETARIA 
COPIA DE SU ORIGINAL 

14 
 

k) INFORME DE LA UNIDAD EJECUTORA DEL ESPACIO FÍSICO. Presentado por los Lic. 
Marlín Ramírez, Lic. Nohemí Zavala, Lic. Pablo Maradiaga y la Ing. Carmen Lastenia 
Santos en representación de la Dra. Norma Martin de Reyes, Directora de la Junta de 
Dirección Universitaria. 

 
 Realizaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos, 

Secretaria Abog. María Antonia Navarro y la Dra. María Victoria Zelaya, las cuales 
fueron evacuadas por los expositores. 

  
La Presidencia agradeció a los expositores, por su informe. 

Previo la Secretaria Abog. María Antonia Navarro, anunció: “Tenemos un desfase de 10 
minutos de la siguiente exposición y 2 horas de la programación, el orden porque ha 
habido unas permutas a petición de los que tienen que rendir los siguientes informes, les 
voy a leer como está establecido el orden: 

- Sistema de Estudios de Postgrado Dr. Rolando Aguilera 
- Dirección de Investigación Científica. Lic. Leticia Salomón 
- Dirección de Vinculación Universidad Sociedad. Dr. Ramón Romero 
- Facultad de Odontología. Dra. Lourdes Murcia 
- Dirección de Educación Superior. Abog. Víctor Molina 
- Informe del CURNO. Dr. José Roberto Baca 
- Comisionado Universitario. Abog. Andrés Pérez Munguía 
- Informe del CURLP.  Wilfredo Domínguez 
- Facultad de Ciencias Espaciales. Dra. María Cristina Pineda y 
- Informe UNAH-TEC Danlí. Msc. Carla Garcés. 

- El Informe de la Secretaría Ejecutiva de Desarrollo Institucional va ser incorporado el 
día de mañana en  la sesión ordinaria, los 15 minutos de exposición y 15 minutos de 
preguntas, porque falta esta Secretaría Ejecutiva. 

 
l) INFORME DE LA DIRECCIÓN DEL SISTEMA DE ESTUDIOS DE POSTGRADO. Presentado 

por el Dr. Rolando Aguilera Lagos, Director. 

  
Efectuaron las interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Dr. Dagoberto 
Espinoza Murra, Dr. Guillermo Emilio Ayes y con la venia de la Presidencia la Dra. Rutilia 
Calderón, las cuales fueron evacuadas por el Dr. Rolando Aguilera, Director. 

 
Finalmente  la Presidencia agradeció al Director Dr. Rolando Aguilera Lagos, por su 
informe y las ilustraciones ofrecidas a los miembros Consejeros. 
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ll) INFORME DE LA DIRECCIÓN DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA. Presentado por la Lic. 
Leticia Salomón, Directora. 

  
Seguidamente efectuaron las interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Dra. 
Mirna Marín y el Dr. Lyndon Hernández, las cuales fueron evacuadas por la Lic. Leticia 
Salomón, Directora. 

 
Finalmente  la Presidencia agradeció a la Directora Lic. Leticia Salomón, por su informe 
y las ilustraciones ofrecidas a los miembros Consejeros. 

 
m) INFORME DE LA DIRECCIÓN DE VINCULACIÓN UNIVERSIDAD-SOCIEDAD. 

Presentado por el Dr. Ramón Romero, Director   Junta de Dirección Universitaria. 

 
Efectuaron las interrogantes la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, Dr. Fernán Núñez 
Pineda y la Lic. Imelda Valladares, las cuales fueron evacuadas por el Dr. Ramón 
Romero, Director. 

 
La Presidencia agradeció al Director Ramón Romero, por su informe y las 
ilustraciones ofrecidas a los miembros Consejeros. 

 
n) INFORME DE LA FACULTAD DE ODONTOLOGÍA. Presentado por la Dra. Lourdes Murcia 

Carbajal, Decana. 

 Realizaron las interrogantes los miembros Consejeros Presidenta Msc. Julieta 
Castellanos, Lic. María Elena Méndez y con la venia de la Presidencia la Dra. América 
Alvarado, Vicerrectora de Orientación y Asuntos Estudiantiles, las cuales fueron 
contestadas por la Dra. Lourdes Murcia, Decana. 

 
La Presidencia agradeció a la Dra. Lourdes Murcia, Decana, por su informe y las 
explicaciones brindadas a los miembros Consejeros. 

 

ñ) INFORME ANUAL DE LA DIRECCIÓN  DE EDUCACIÓN SUPERIOR. Presentado por el 
Abog. Víctor Isaías Molina, Director. 

 
 Efectuaron las interrogantes los miembros Consejeros Presidenta Msc. Julieta 

Castellanos y el Ing. Oscar Meza Palma, las cuales fueron evacuadas por el Abog. Víctor 
Molina, Director. 

 

 La Presidencia agradeció al Director Abog. Víctor Molina, por su informe y las 
ilustraciones brindadas a los miembros. 
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o) INFORME DE LABORES CORRESPONDIENTE AL PERIODO ACADÉMICO DEL 2009, DEL 
CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL NORORIENTAL (CURNO). Presentado por el Dr. 
José Roberto Baca, Director. 

 Seguidamente efectuaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. 
Julieta Castellanos, Dra. Mirna Marín, Dr. Fernán Núñez Pineda y la Lic. María Elena 
Méndez, las cuales fueron evacuadas por el Dr. José Roberto Baca, Director. 

 

 La Presidenta Msc. Julieta Castellanos, agradeció al Dr. José Roberto Baca, Director por 
su informe y las explicaciones brindadas a los miembros consejeros. 

 

p) INFORME DE ACTIVIDADES DEL COMISIONADO UNIVERSITARIO. Presentado por el 
Abog. Andrés Pérez Munguía, Comisionado Universitario. 

 

 Efectuaron interrogantes los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta Castellanos y 
el Dr. Fernán Núñez Pineda, las cuales fueron evacuadas por el Abog. Pérez Munguía, 
Comisionado Universitario. 

 
 La Presidencia agradeció al Abog. Andrés Pérez Munguía, Comisionado Universitario, 

por su informe y las ilustraciones a los miembros del Consejo. 

 
q) INFORME DEL CENTRO UNIVERSITARIO REGIONAL DEL LITORAL PACIFICO (CURLP). 

Presentado por el Dr. Wilfredo Domínguez, Director. 

La Presidencia agradeció al Dr. Wilfredo Domínguez, Director por su informe. 

 
r) INFORME ANUAL 2009 FACULTAD DE CIENCIAS ESPACIALES 

(FACES). Presentado por la Dra. María Cristina Pineda.  

   

Continuaron en el uso de la palabra los miembros consejeros Presidenta Msc. Julieta 
Castellanos, Dr. Fernán Núñez Pineda y el Ing. Oscar Meza Palma. 

 
La Presidenta Msc. Julieta Castellanos agradeció a la Dra. María Cristina Pineda por su 
informe y las ilustraciones brindadas a los miembros consejeros. 

 

s) INFORME ANUAL 2009, UNAH-TEC-DANLI. Presentado por la Msc. Carla Garcés, 
Directora. 

 
 Manifestándose al respecto la Presidenta Msc. Julieta Castellanos y la Dra. Mirna 

Marín. 

 
Seguidamente la Presidencia agradeció a la Msc. Carla Garcés, por su informe. 
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Finalmente la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, puntualizó:” Bueno creo que como 
dijimos esto ha sido un aprendizaje para todos para todas se que hoy sabemos mucho más 
que ayer que empezamos a las 9 de la mañana la jornada de lo que es nuestra Universidad 
nos vamos mas consientes pienso yo esa es mi percepción agradezco realmente el 
compromiso de todos pero especialmente a los que hemos llegado a esta jornada tan 
larga y hay muchos pues que estuvieron aquí un porcentaje altísimo del tiempo que se les 
había pedido, ayer y hoy, mañana seguimos con la Sesión Ordinaria que ya es la última de 
la temporada, así que tengan un buen día, manejen con cuidado porque no se vayan a 
dormir en el camino y cerramos a las 12:50 de la noche. 

 

 
La Presidencia cerró la sesión a la 12:50(hrs) de la noche. 

 
 
 
 

MSC. JULIETA CASTELLANOS   
PRESIDENTA  

 

 

ABOG. MARIA ANTONIA NAVARRO BUSTILLO 
SECRETARIA 


